
 

Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries 

Séance ordinaire du conseil d’établissement de la formation générale des adultes 
COMPTE RENDU 

Date : 9 novembre 2021 

Heure : 16 h 30 

Endroit : Rencontre virtuelle 

Salle : TEAMS 

Membres Établissements A Membres Établissements A 

Noël, Sonia Présidente du conseil d’établissement P Gagné, Christophe Représentant du personnel enseignant CDB P 

Element, Annie Directrice de Centre P Morin, Steve Représentant du personnel de soutien P 

Nolan, Joyce Secrétaire de Centre P Landry, Nathalie Représentante du personnel professionnel P 

Pageau, Sylvie Représentante du personnel enseignant O-G P  Élève du Centre du Nouvel-Horizon - 

Martel, Anne Représentante du personnel enseignant MDA P  Élève du Centre Odilon-Gauthier - 

Deshaye, Claire Représentante du personnel enseignant N-H P  Élève du Centre de la Côte-de-Beaupré - 

Personne invitée 

Emond, Natacha Gestionnaire administrative d’établissement ODJ point 8 : Présentation du budget. 

Secrétaire de la rencontre 

Nolan, Joyce 

 

No Sujet Décision – Action - Suivi No de résolution Responsable 

1. Ouverture et vérification du quorum. La séance est ouverte et Mme Sonia Noël, présidente, 

constate le quorum. 

  

2. Mot de bienvenue. Mme Noël souhaite la bienvenue aux membres et prend 

quelques minutes pour se présenter auprès de Mme Joyce 

Nolan, secrétaire de Centre, nouvellement en poste 

depuis le 5 octobre dernier. Elle demande ensuite à    

Mme Nolan de se présenter. 

  



No Sujet Décision – Action - Suivi No de résolution Responsable 
 

3. Adoption de l’ordre du jour du 9 

novembre 2021. 

Mme Element demande à déplacer le point 8 Budget du 

CÉA après le point 3 afin de permettre à Mme Emond, 

gestionnaire administrative invitée de quitter après sa 

présentation. 

L’adoption de l’ordre du jour ainsi modifié est proposée 

par Mme Noël, appuyée par Mme Claire Deshaye. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ21-22.10  

4. Budget du CÉA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mme Natacha Emond présente dans un premier temps le 

budget final pour l’année 2020-2021 et invite les 

membres à lui poser des questions, au besoin. 

Entre autres, la pandémie de Covid-19, la pénurie de 

personnel et la baisse de la clientèle ont eu des effets 

importants sur les intentions de dépenses prévues. Ainsi, le 

surplus accumulé à la fin de l’exercice est donc de 

2 938 076 $ au lieu du budget initial de 1 739 086 $. 

Mme Pageau demande à ce que la nomenclature soit 

clarifiée puisque l’utilisation des mêmes mots pour des 

postes budgétaires différents crée de la confusion. 

Mme Emond indique que le tableau utilisé est celui 

attribué par le Service des ressources financières du 

Centre de services scolaire. Mme Element précise 

toutefois quelles sont les dépenses attribuables au fond 1 

école, fond 3 investissement et fond 4 assurance salaire 

maladie. 

Mme Noël félicite Mme Element et son équipe pour les 

résultats obtenus. Une motion de félicitations est 

consignée au procès-verbal. 

Pour 2021-2022, les dépenses tiennent compte des 

augmentations applicables aux conventions collectives, 

et ce, pour chaque corps d’emploi. On s’attend aussi à 

une augmentation des inscriptions étant donné que la 

situation épidémiologique demeure stable. 

En fin d’exercice, on prévoit un surplus de 3 276 497 $. 

Le budget du CÉ est reconduit d’une année à l’autre 

pour un montant de 500 $. 

CÉ21-22.11 
 



No Sujet Décision – Action - Suivi No de résolution Responsable 
 

Budget du CÉA (suite). 
Mme Element mentionne que bien que certains projets 

seront analysés, nous demeurerons prudents pour 

maintenir cette bonne santé financière. 

ATTENDU QU’en vertu de l’article 95 de la Loi sur 

l’instruction publique, le conseil d’établissement doit 

adopter le budget annuel de l’école proposé par le 

directeur de l’école, et le soumet à l’approbation du 

Centre de services scolaire. 

IL EST PROPOSÉ par M. Christophe Gagné, et appuyé par 

tous les membres du conseil d’établissement du Centre 

d’éducation des adultes, d’adopter le budget annuel du 

CÉA – CSSDPS. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

5. Approbation du procès-verbal de la 

rencontre tenue le 28 septembre 2021. 

Tous les membres ont été en mesure de prendre 

connaissance du document avant la séance. 

Ainsi, il est proposé par Mme Nathalie Landry d’adopter le 

procès-verbal du 28 septembre tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ21-22.12  

6. Suivi au procès-verbal du 28 septembre 

2021. 
Aucun suivi n’est requis.   

7. COVID-19. Mme Noël s’interroge à savoir s’il est encore pertinent de 

conserver ce point à chaque rencontre. 

Mme Element précise les consignes applicables à nos 

centres : 

- Tous en présentiel; 

- Le port du masque est requis pour les élèves de 

la FGA et de la FP, dans les aires communes, lors 

des déplacements à l’intérieur et dans la classe; 

- Retour des tables de jeu (ex. babyfoot) avec 

port du masque et mesures de désinfection; 

- L’ameublement jugé superflu « aire de repos » 

n’est toujours pas disponible. 

Mme Deshaye questionne le maintien du registre à 

l’entrée des établissements. De fait, même si cette 

mesure n’est plus obligatoire, Mme Element préfère 

conserver cette pratique dans le cas où une étude 

épidémiologique survenait. 

  



No Sujet Décision – Action - Suivi No de résolution Responsable 
 

8. Formation du CÉ. Le ministère de l’Éducation convie les nouveaux 

membres des conseils d’établissement à un webinaire 

présentant la formation obligatoire des membres. 

L’invitation avait été acheminée à tous le 2 novembre 

dernier. 

Mme Anne Martel et M. Christophe Gagné étant 

nouvellement nommés au CÉ, suivront la formation 

offerte, soit le 9 ou 11 novembre 2021. 

  

9. Résolution « Accroche-toi à la FGA ». Mesure dédiée 15166 ▪ Celle-ci vise l’embauche ou le 

maintien de ressources professionnelles et de soutien à la 

formation générale des adultes. 

Le conseil d’établissement confirme que le plan de 

déploiement lié à la mesure « Accroche-toi à la FGA », 

pour une somme de 385 278 $ lui a été présenté, et qu’il 

est informé qu’une utilisation de ces allocations à des fins 

non prévues pourra faire l’objet d’une récupération de la 

part du Ministère. 

IL EST PROPOSÉ par M. Steve Morin et appuyé par tous les 

membres du CÉ d’approuver le transfert des sommes 

relatives aux mesures dédiées et protégées pour les 

établissements. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ21-22.13  

10. Portrait de la clientèle. ETP basés sur l’assiduité ▪ Le tableau expliqué par         

Mme Element sera déposé en annexe. 
  

10.1 Nouvel-Horizon. - Remise de collations spéciales les vendredis après-midi; 

- Fête de l’Halloween soulignée par des décorations 

dans le hall d’entrée et plats de bonbons; 

- Poursuite des cours de randonnée/escalade; 

- Accueille de conférenciers dans le cadre de la 

semaine de l’entrepreneuriat le 17 novembre (gel de 

cours 10 h-11 h 30). 

  

10.2 Odilon-Gauthier. - Fête de l’Halloween tenue sous le thème des contes et 

légendes; 

- Cours de randonnée : dernière sortie au Mont-du-Lac-

des-Cygnes; 

- Collation du vendredi : brochettes de fruits et fromage; 

- Conférence entrepreneuriat. 

  



No Sujet Décision – Action - Suivi No de résolution Responsable 
 

10.3 Côte-de-Beaupré. 
- Fête de l’Halloween soulignée par un dîner avec les 

élèves ▪ Activité d’intégration sociale pour les jeunes en 

FG et IS (film, popcorn) qui s’est avérée un franc 

succès; 

- Sortie à venir au Centre de démonstration en sciences 

physiques du Cégep Garneau. 

  

10.4 Maison des Adultes. 
- Fête de l’Halloween sous le thème de sorciers ▪ Tous 

étaient conviés à décorer leur porte de classe, 

concours de citrouilles, film/popcorn, potion magique 

et dévoilement des gagnants; 

- Activités particulières au Musée de la civilisation, parc 

du Bois-de-Coulonge et au Domaine Maizeret. 

- La production du Marché de Noël bat son plein. Venez 

chercher de belles idées cadeaux pour les fêtes! On 

vous attend en grand nombre le 16 décembre 

prochain. 

  

11. Points des partenaires. Mme Noël nous informe qu’un plan de lutte contre 

l’itinérance jeunesse a été mis en place et que les 

intervenants intéressés à y prendre part sont invités à l’en 

informer; 

Fin des chantiers urbains Beauport, Charlesbourg et 

Côte-de-Beaupré (bilan à venir) – Programme réalisé en 

collaboration avec les Carrefours jeunesse-emploi; 

Nous disposons maintenant d’un véhicule pour 15 

passagers nommé le Nomade pour des interventions 

mobiles qui nous permet d’aller à la rencontre des jeunes 

ou pour les amener vers des ressources (Beauport). 

  

12. Dépôt des documents. Aucun document déposé.   

13. Questions diverses. Il n’y a aucune question soulevée. 

Mme Noël ne sera pas disponible pour la rencontre du CÉ 

prévue le 7 décembre. Après discussion, il est convenu 

par tous les membres de tenir la prochaine séance le 30 

novembre prochain. 

  

14. Levée de l’assemblée. L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 17 h 35 par 

M. Steve Morin, que la séance soit levée. 

CÉ21-22.13  

 

 _______________________________________________________   ____________________________________________________________  
                                Signature de la présidente                                    Signature de la direction 



ETP basés sur l'assiduité : 2021 ( >= 2021-07-01 et <= 2021-11-01 )
Clientèle : FG

43,181 FG Odilon-Gauthier 2016-17-18-19-20

51,0922 FG Nouvel-Horizon 2016-2017-2018-2019

6,6923 FG Côte-de-Beaupré 2016-17-18-19-20-2

2,4627 FGA cours d'été 2017-18-19-20-21

103,42

Clientèle : FG Conco
3,0444 FGA ISP à Fierbourg 2019-20-21

1,2545 FGA au CFTC 2019-20-21

4,29

Clientèle : IS Bât
18,3930 DI centre 2019-20-21

1,7632 Périodes de 2h30 2019-20-21

0,6337 Périodes de 4 heures 2019-20-21

1,6639 Cote de Beaupré FIS 2019-20-21

0,1155 Stages MDA 2019-20-21-22

0,4363 Horslimit MDA 2020-2021

22,98

Clientèle : IS Sat
14,8133 Périodes de 3 heures 2019-20-21

3,9438 Centre Espoir 2019-20-21-22

0,361 Période de 4h30 IS 2019-20-21

19,05

Clientèle : ISP
6,6459 Chantier urbain

4,6862 Chantier Urbain Beaupré

11,32

161,06Grand total : 
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